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令和５年９月定例会

一般質問がおこなわれます
９月５日(火)、６日(水) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、質問時間は答弁を含めて 60 分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

９月５日

（火）

村山 弘子

ＳＤＧｓの取組として

注目されている廃

油の市の取組につ

いて

１ 現在の回収状況はどんな状況か。

２ 回収された廃油はどのように生かされているのか。

2028年の国民スポ

ーツ大会に向けた

市の取組について

１ 市内で開催される種目は何か。

２ 開催に向け市はどんな取組をしているのか。

産前産後の母親・

子育て期の家庭の

ケアや負担軽減に

ついて

１ 現在、産前産後の母親のケアはどんなものがあるか。

①利用できるものは何があるか。また、利用状況はどう

なっているか。

②市のソフト面、ハード面での補助や支援の状況はどう

か。

２ 子育て期の家庭の悩みの相談窓口としては、何が用

意されているのか。

①幼児期の相談窓口はどうなっているか。

②義務教育中の相談窓口はどうなっているか。

③義務教育終了後の相談窓口はどうなっているのか。

長越 修一

デジタルを活用した

行政サービスの取組

状況について

１ スマートフォンを活用した行政サービスの取組状

況はどうか。

２ 高齢者のデジタルデバイド（情報格差）対策の取

組状況はどうか。

市民病院の患者向

けインターネット等の

利用環境について

１ 病院内での携帯電話等の使用制限はあるか。

２ 現在、患者向けフリーWi-Fi は整備されているか。

３ 病室にフリーWi-Fi を整備する考えはあるか。
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９月５日

（火）

田中 信寿

地域活性化における

里山及びそこに

存在する地域資源

の活用について

１ 和地域づくりの会で計画され、現在取り組まれて

いる児玉山周辺の遊歩道整備について

①進捗状況はどうか。

②行政からの支援状況はどうか。

２ 児玉山周辺の歴史的地域資源（旧和小学校、

児玉邸、矢立城、祢津城山など）をつなぐコース

整備に取り組まれてはどうか。

３ 児玉山から信州大学大室農場に至る遊歩道整

備の可能性はどうか。

市内農業の担い手

の育成、及び支援

について

１ 市内農業従事者の実態について

①認定農業者数の推移と、市内農業従事者の中

で占める割合はどうか。

②新規就農者数の推移はどうか。

③農業生産法人など組織的経営体の数および推

移はどうか。

２ 農業従事者確保における課題は何か。

３ 農業従事者確保のための取組はどうか。

西山 福恵

誰もが利用しやすい

田中駅周辺及び商

店街の整備につい

て

１ 田中駅周辺の商店街活性化に向けた取組はある

か伺う。

２ 田中駅南口について伺う。

ワクチン接種の現状

と今後について

１ 子宮頸がんワクチンについて

①定期接種対象者数と接種者数を伺う。

②キャッチアップ制度での対象者数と接種者数を

伺う。

③現在本市で使用されているワクチンは何か伺う。

２ 帯状疱疹ワクチンの補助について市の考えを伺

う。

瀬田 智之

いじめ問題について

１ いじめの定義とは。

２ 小・中学校におけるいじめ認知件数について伺う。

３ 小・中学校におけるいじめの実態について伺う。

４ 相談・支援・指導の現状、またそれぞれの組織制

について伺う。

５ いじめをなくすための取組について伺う。

中学校部活動の地

域移行について
１ 進捗状況について伺う。
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９月５日

（火）

花岡 豊一

ずくだすカードについ

て

１ ずくだすカードはどの様な経緯で作成されたのか。

２ ずくだすカードの活用状況はどうか。

３ 福祉事業に対して、ずくだすカードの位置づけはど

うか。

農業と福祉の連携

について

１ 農業と福祉の連携とはどのようなことか。

２ 現在の状況はどうか。

３ 農業と福祉の連携を市は進めていくのか。

田中 博文

火の見櫓について

１ 東御市にはいくつの火の見櫓があるのか。

２ 火の見櫓の建築基準や耐用年数、また耐震基準

はどうなっているのか。

３ 東御市消防団の平時や災害時の利用状況は。

４ 今後の建て替えの予定などはあるのか。

消火栓について

１ 東御市にはいくつ消火栓があるのか。

２ 消火栓の設置ルールはあるのか。

３ 地震への備えは。

４ 色落ちしてきている箇所もあるが補修状況はどうか。

５ 将来的に新しい消火栓へ取り替えていくことは考えて

いるのか。

９月６日

（水）

大塚 博文

道路反射鏡（カー

ブミラー）について

１ 区の長期事業計画でカーブミラーの設置を要望し

ても、なかなか採択されない。

高齢者ドライバーの増加もあり、設置基準の見直

しが必要と考えるが現在の基準はどうなっている

か。

くるみ病害虫対策

について

１ 平成 25 年頃から問題化した、クルミ黒斑細菌病

の現在の被害状況はどうか。

２ クルミ黒斑細菌病の対策はどうなっているか。

斉藤 哲
中学校のトイレ等に

ついて

１ 東部中学校のトイレ改修計画の概要について

①現状の和式トイレと洋式トイレの割合は、実施設

計でどのように変更するのか。

②工期について、期間はどのくらいを予定している

か。
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９月６日

（水）

斉藤 哲 水道事業について

１ 水道施設整備計画の内容と、水道水の濁りが発

生した祢津の西宮区と東町区の対応について

①策定した水道施設整備計画では、どの水源や配

水池、また管路の更新を行うのか。

②西宮、東町の水道水の濁り対策として取水停止措

置は出来ないのか。また、濁り水の無い水源の開発

は出来ないか。

髙木 真由美

安心で安全な子育

て環境の整備につ

いて

１ 子どもサポ－トセンタ－の機能の強化について

①「子ども家庭総合支援拠点」機能の一本化を図

るため、子ども家庭支援課が新たにスタ－トし、

子ども、妊産婦、子育て世帯への一体的かつ伴

走的な相談支援が始まったが、現状と課題につ

いて伺う。

②各部署や関係機関との連携についてはどうか伺

う。

③それらの課題を克服するための施策をどのように

考えているのかを伺う。

２ 子どもの成長・発達のサポ－ト事業について

①具体的な取組についてはどうか伺う。

②現状と課題は何かを伺う。

３ 子ども第三の居場所について

①具体的な取組内容について伺う。

②運営体制と人材の確保についてはどうか伺う。

③児童館・児童クラブ及び放課後等デイサービス

等との連携や、すみ分けについてはどのように考

えているのかを伺う。

④午前中の発達支援についてはどのように進めて

いくのかを伺う。

４ 第３期子ども子育て支援計画について

①どのような視点で進めようとしているのかを伺う。

②今後のスケジュールについてはどうか伺う。

滝澤 栄一

令和 10 年（2028

年）開催予定の第

82 回国民スポーツ

大会について

１ 当市の競技種目名や競技内容と競技種目選定

に至る経過について。

２ 競技会場と競技実施に向けた施設整備等の状

況について。

３ 国民スポーツ大会開催（準備）に向けた組織体制

について。

チャット GPT など AI

（人工知能）の導入

による業務の効率

化について

１ 市として活用方法をどのように考えているか。

２ 活用に向けた検討は進んでいるか。
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９月６日

（水）

窪田 俊介

自衛隊員募集と住

民情報の取り扱い

について

自衛隊員募集対象の住民情報提供要請について東

御市ではどう対応しているか。

湯の丸高地トレーニ

ング施設について

１ 施設の利用状況について

①宿泊施設（高原荘、別棟）の利用状況はどうか。

②世界水泳福岡大会の選手団のプール利用状況

はどうだったか。パリ五輪にむけた動向はどうか。

２ 寄附金と起債償還の進捗はどうか。

３ 湯の丸高地トレーニング施設の将来像、在り方に

ついて構想はあるか。

市毛 真弓

性の多様性の尊重

について

１ 性的マイノリティの方の人権尊重について

①学校教育において、どのような取組が行われて

いるか。

②これまで市ではどのような活動を実施してきた

か。

③今後の事業計画はなにか。

２ 長野県パートナーシップ届出制度について

①制度はどのような概要か。

②制度に対応し提供されるサービスにはどのよう

なものがあるのか。

③県とどのような連携をするのか。

高齢者の生活向上

と健康増進につい

て

１ 高齢者に対する支援拡大について

①高齢者タクシー利用料金助成事業はどのような

事業か。

②70 歳以上の方にお配りしている市内公共温泉

の共通御優待券の利用状況はどうか。

③運転免許自主返納高齢者へは、どのような支援

をしているか。

④長野県警察シニアサポート制度の概要はどのよ

うなものか。制度の周知はどう行っているか。

２ 引きこもりがちな高齢者の支援について

①健康や生活の状態をどのように把握しているか。

②どのような対応をし、どんな支援をおこなっている

のか。

３ 地域の支えあい体制について

①認知症サポーター養成講座の内容はどのような

ものか。

②市内２か所で開催されているオレンジカフェは、そ

れぞれどのよう活動を行っているのか。特徴的な

活動はあるのか。


